

Paroisse St Jean XXIII Cognin

Dimanche 21 juillet 2024

16ème dimanche du Temps Ordinaire — Année B

« Ils étaient comme des brebis sans berger »

Évangile du jour selon Marc (Mc 6, 30-34)

En ce temps-là, après leur première mission, les Apôtres se réunirent auprès de Jésus, et lui annoncèrent tout ce qu'ils avaient fait et enseigné. Il leur dit : « Venez à l'écart dans un endroit désert, et reposez-vous un peu. » De fait, ceux qui arrivaient et ceux qui partaient étaient nombreux, et l'on n'avait même pas le temps de manger. Alors, ils partirent en barque pour un endroit désert, à l'écart. Les gens les virent s'éloigner, et beaucoup comprirent leur intention. Alors, à pied, de toutes les villes, ils coururent là-bas et arrivèrent avant eux. En débarquant, Jésus vit une grande foule. Il fut saisi de compassion envers eux, parce qu'ils étaient comme des brebis sans berger. Alors, il se mit à les enseigner longuement. - Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie (Diacre Bernard GROLLERON)

Voici venu le temps des vacances, le temps du repos ou plutôt un temps pour privilégier ce que nous avons mis de côté durant l'année. Un temps de loisir, de retour sur soi-même, un temps de pause, de rencontres gratuites.

Nous en avons bien besoin après ces mois de vie trépidante bousculés par des contraintes familiales, d'engagement, de vie de loisirs qui gonflent notre agenda que nous soyons retraités ou pas.

En tant que croyant, le monde nous interpelle avec ses injustices, ses misères physiques et psychologiques. Nous tentons d'y répondre individuellement et collectivement au nom de notre foi en l'homme et en Dieu. Parfois même nous ne connaissons plus nos limites, pressés par l'urgence et aussi inconsciemment par la notion de « sacrifice » qui nous a été prôné bien souvent comme base de notre éducation chrétienne.

C'est ce qui arrive aux apôtres et nous voyons alors la réaction de Jésus. Il est humain, attentif et bienveillant envers ses disciples. Il prend soin d'eux et les conduit dans un lieu désert pour qu'ils se reposent et se ressourcent dans un dialogue avec le Père ainsi que lui-même le fait souvent. Il est l'image du berger qui prend soin de son troupeau, du père qui prend soin de ses enfants .Voilà une mise en pratique des paraboles qu'il propose aux foules. Jésus montre ainsi le visage du Père, le visage d'un Dieu qui prend soin de l'homme dans toute sa dimension humaine. Il est au plein sens du terme Dieu le Père.

Mais ce retrait, on pourrait même parler de retraite, n'est pas coupé du monde, la foule revient les chercher. Ce lieu est une halte, une respiration qui amène renoncement, apaisement, réflexions en vue d'une reprise de notre vie de foi tournée vers les autres. C'est un temps dégagé de l'espace de nos préoccupations, vidé de nos contraintes et de nos peurs pour laisser la place à Dieu et à son action en nous pour revivifier notre action dans le monde.

Sachons donc faire fleurir en ces moments de vacances mais aussi tout au long de l'année ces moments de retour sur soi, de rencontre avec le Père pour mieux vivre notre foi au service du monde d'aujourd'hui qui attend encore la parole d'un Dieu qui nous aime.

